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С.В. Лавров: Уважаемые коллеги! 

Мы провели переговоры с Министром иностранных дел Исландии Г.Хорде, в ходе 
которых обсудили двусторонние, региональные, международные проблемы, и 
подтвердили, что ни в одной из этих сфер у нас не существует сложностей. Есть 
вопросы, связанные с текущим взаимодействием, вопросы, которые мы стараемся 
урегулировать на взаимовыгодной основе. Мы констатировали прекрасное состояние 
политического диалога и обоюдную заинтересованность, чтобы наше торгово-
экономическое сотрудничество выходило на такой же уровень. Для этого есть 
хорошие возможности в сфере энергетики и особенно в сфере геотермальной 
энергетики, водородного топлива, в сфере транспорта, инноваций, высоких 
технологий. Мы удовлетворены сотрудничеством в сфере рыболовства. Существует и 
функционирует на регулярной основе смешанная комиссия по этим вопросам, есть 
механизм регулярных консультаций по торгово-экономическим аспектам нашего 
взаимодействия.  

Будем на обоюдной основе поощрять сотрудничество российских регионов с 
Исландией. Интерес к этому проявляют Московский регион, Северо-Запад и Дальний 
Восток России. Большой интерес к сфере культуры и туризма. Успешно прошли в 
прошлом году Дни России в Исландии, а годом раньше в Санкт-Петербурге большой 
интерес вызвали Дни Исландии. У нас очень большая повестка дня в том, что касается 
деятельности наших стран в различных организациях по сотрудничеству на Севере. 
Исландия сейчас председательствует в Совете государств Балтийского моря. В июне 
предстоит встреча глав правительств в рамках этой организации. Мы активно 
поддерживаем идеи, которые Рейкьявик выдвинул в контексте подготовки к этой 
встрече.  

Россия, в свою очередь, председательствует в Арктическом совете. Мы признательны 
нашим исландским друзьям за предложения, которые они внесли и вносят в 
реализацию программы нашего председательства. Мне приятно отметить хорошее 
сотрудничество по международным вопросам, где наши позиции весьма близки, будь-
то борьба с международным терроризмом, укрепление роли ООН или конкретные 
ситуации в том или ином регионе. Так что весьма признателен Министру 
иностранных дел Исландии Г.Хорде за наши переговоры. Уверен, что они помогут 
развивать контакты на всех уровнях в интересах достижения новых конкретных 
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результатов в наших отношениях.  

Вопрос: Сегодня ночью белорусские власти разогнали палаточный городок 
оппозиции. Какова позиция Москвы?  

С.В. Лавров: Вы знаете, как мы оценили состоявшиеся в Белоруссии выборы. У нас 
нет оснований для выдвижения каких-либо вопросов в отношении результата этих 
выборов.  

Что касается митинга, который продолжался несколько дней, то мы наблюдали и его 
по телевидению. Убежден, что митинги подобного рода едва ли могут что-то 
изменить. Не думаю, что митингующие в соответствии с законом обращались за 
разрешением на проведение таких митингов. Несколько дней люди проводили на 
площади, непонятно, честно говоря, на что рассчитывая в практическом плане. То, что 
я видел сегодня по телевидению, не назвал бы разгоном или каким-то силовым 
действием. По крайней мере то, что я видел в кадрах из Минска, не идет ни в какое 
сравнение в отношении того насилия, которое мы сейчас наблюдаем в ряде 
европейских стран. В любом случае любые ситуации необходимо разрешать в рамках 
закона. Если у кого-то вопросы есть к тому, как были проведены выборы, то имеются 
соответствующие процедуры: суды и т.д., а подстрекать людей к неправовым 
действиям, думаю, неправильно.  

К сожалению, мы опять стали свидетелями ситуации, когда мониторинговая миссия во 
главе с Бюро по демократическим институтам и правам человека ОБСЕ еще задолго 
до выборов стала делать заявления о том, что эти выборы будут нелегитимными, и 
достаточно предвзято откомментировала сам ход выборов и их результаты, тем самым 
в очередной раз сыграв, прямо скажу, подстрекательскую роль. Ни одна из законных 
озабоченностей по поводу того, как работает это Бюро, о чем мы говорили в 
последние год-два, не была учтена при организации наблюдения за белорусскими 
выборами. Опять не был транспарентным механизм формирования миссии, 
назначения ее руководителя. Не был объяснен непонятный факт – создание некой 
международной мониторинговой группы, в которую помимо Бюро ОБСЕ вошли еще и 
другие европейские организации и в участии в которой, например СНГ, было 
отказано. Российских наблюдателей не включили в состав долгосрочной миссии, хотя 
квота для нас была выделена. Опять было установлено, что рабочим языком миссии 
является только английский, а русский язык не может использоваться в деятельности 
наблюдателей.  

Так что мы рассчитываем на то, что решения декабрьского заседания СМИД ОБСЕ 
2005 года о необходимости реформ в этой организации, включая реформу 
деятельности Бюро по демократическим институтам и правам человека, будут 
выполняться. Только на этих путях можно обеспечить объективность работы, которая 
имеет очень важное значение, поскольку зачастую касается напрямую политических 
проблем, искусственно нагнетаемых в Европе. Иначе мы так и будем постоянно 
заниматься обсуждением проявлений, а не существа действительно серьезных 
проблем на европейском континенте.  

Вопрос: Накануне Постоянный представитель США при ООН высказал мнение, что 
до принятия решения всеми 15 членами СБ ООН по Ирану необходимо провести 
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переговоры мининдел стран-постоянных членов СБ ООН. Считаете ли Вы возможным 
проведение такой встречи? Где и когда она могла бы состояться?  

С.В. Лавров: У нас, по крайней мере, существует такой порядок, в соответствии с 
которым послы за министров не решают. Я не слышал о наличии какого-то 
официального предложения провести встречу министров в каком-то формате по 
Ирану.  

Слышал, что в интернете “гуляет” некий документ, который якобы был составлен 
политдиректором МИД Великобритании и был адресован политдиректорам МИД 
Германии, Франции и США. В этом документе якобы содержится секретная от России 
стратегия действий наших западных партнеров по Ирану. Если это действительно 
подтвердится, то это будет весьма странным, потому что на протяжении последних 
месяцев мы как раз и добиваемся от наших западных партнеров разработки стратегии 
дальнейших действий. Конечно, это необходимо сделать совместно. Едва ли мы 
согласимся принимать нечто, если это будет сделано у нас за спиной, а потом 
предлагаться нам в качестве единственно возможного выхода из ситуации. Мы сейчас 
занимаемся тем, что пытаемся выяснить у наших западных коллег, правда это или нет. 
Если это так, то будем обсуждать с ними эту ситуацию весьма серьезно. В том числе 
обсудим ее на уровне министров иностранных дел, если встреча в таком формате 
будет предложена.  
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